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ALTERNÂNCIA - I
A foto postada na edição de

ontem, 3, da confraternização do
prefeito com os secretários, já tem
a primeira baixa. Sinal que a al-
ternância do primeiro escalão
se faz necessária e é saudável
para a gestão pública e não há
qualquer ressentimento.

ALTERNÂNCIA - II
Ao contrário de Barjas Negri

(PSDB), que mantinha seu secre-
tariado por anos na mesma fun-
ção, o Luciano Almeida tem um
estilo de gestão que prioriza o pro-
grama da pasta, não o gestor. Não
há pessoalidade. Quem não se lem-
bra de nomes como o da Rosânge-
la Camolesi que permaneceu 16
anos à frente da Ação Cultural?

DESTINO
Das preocupações do ano

novo para o deputado Roberto
Morais (Cidadania), sobrou o que
fazer com sua equipe de trabalho,
sempre afinada, que o acompa-
nhou durante mais de 25 anos na
Alesp. Uns poucos conseguirão ser
encaixados com parlamentares
recém chegados, que também pre-
cisam de pessoas experientes ao
lado. Mas a grande maioria vai
ter que recomeçar suas trajetó-
rias profissionais, não necessa-
riamente na política.

REPUBLICANOS
Interlocutores do Republica-

nos na cidade enxergam Limeira
como melhor articulada da região
junto ao governador Tarcísio de
Freitas, que visitou mais aquele
município que os demais, certa-
mente por conta de ter um prefei-
to e um deputado federal mais ar-
ticulado com seus projetos para a
região. A conferir, se Limeira con-
tinuará sendo o "point" dos Repu-
blicanos na região.

MAS GANHOU - I
O vereador Josef Borges

(Solidariedade) perdeu sua in-
dicação para a presidência da
Câmara, porque não conseguiu
empolgar os colegas de banca-
da. Mas, em contrapartida, vai
ganhar como uma das compensa-
ções, o primeiro projeto piloto de
Prefeitura Regional em Arte-
mis, sua maior base eleitoral.

MAS GANHOU - II
Por lá, ele tem conseguido a

proeza de unir a comunidade e
fomentar boas ações nos campos
da cultura e reformas de infraes-
trutura no Distrito. São de lá tam-
bém o deputado Alex de Madurei-
ra (PL), cuja família ainda reside
no distrito, e a deputada Profes-
sora Bebel (PT), reeleita deputada
estadual, hoje a mais destacada
interlocutora com o Palácio do Pla-
nalto na Região.

CANTADOR
Não se surpreendam se, dia

desses, o caldeirão ferver na pre-
sidência da Câmara que o presi-
dente Wagner de Oliveira, o Wag-
não, não saque do microfone e co-
mece a dedilhar sua viola, escon-
dida debaixo da mesa, para can-
tarolar uma das canções sertane-

PODA DE
ÁRVORE
NA CÂMARA
A Sedema (Secretaria de
Defesa do Meio Ambiente)
realizou, na manhã de on-
tem, 3, uma manutenção
nas árvores no entorno dos
dois prédios do Legislativo.
Foram realizados procedi-
mentos de condução, pre-
venção e tomografia de im-
pulso em árvores localiza-
das nas ruas São José, Al-
feres José Caetano e na pra-
ça "Valéria Isaac João", lo-
calizada na Rua do Rosá-
rio, em frente ao prédio ane-
xo da Câmara. A3

Ao longo de 2022, Smads
atendeu 765 pessoas
em situação de rua
Balanço que avalia período entre janeiro a novembro é visto como "positivo" pela
secretária municipal de Assistência e Desenvolvimento Social, Euclídia Fioravante

jas que ele apresenta nos seus sho-
ws em bairros da cidade. Por en-
quanto, o discurso é que agirá "de-
mocraticamente" ouvindo os 22
vereadores para tomar as decisões
que sejam as mais consensuais
possíveis. A música alegra sempre.

DESTINOS
Nos cafés da terrinha, espe-

culações para lá e pra cá, sobre os
destinos de candidatos a deputa-
do que não se saíram bem nas elei-
ções do ano passado. Pedro Kawai
e Rosangela Camolese permanece-
rão no PSDB? Desprestigiados
durante a campanha eleitoral,
continuarão no que sobrou dos soci-
ais-democratas? Paulo Serra continu-
ará no Republicanos? Gilmar Rotta
permanecerá no PP ao lado de
Acácio Godoy? Nas eleições muni-
cipais anteriores, o partido só con-
seguiu fazer votos suficientes para
eleger um representante.

PL
Também o liberal-socialista,

Cássio Luiz Barbosa, o Fala Pira,
não está confortável no seu parti-
do de origem, o PL, que lhe deu
legenda na qual conseguiu mais
de 3.800 votos. Cássio não escon-
deu de ninguém sua predileção
por Lula nas eleições nacionais
e colocou-se na oposição aos de-
mais integrantes do grupo na
eleição para a presidência da
Câmara. Para qual partido mi-
grarão seus votos?

SEM FIO - I
A Secretaria de Saúde prepa-

ra mais um desafio a ser cumpri-
do pela pasta, no rumo à moder-
nização tecnológica. Dia desses, o
médico Alfredo Muzili, subsecre-
tário da pasta, explicava a um in-
terlocutor que, em breve, a secre-
taria anunciará um projeto de in-
tegração de todos os computado-
res nas suas unidades de atendi-
mento espalhadas pela cidade.
Muzili não se conforma que, em
plena era tecnológica, "o compu-
tador de Santa Terezinha não con-
versa com o do Piracicamirim".

SEM FIO - II
Isso para explicar que, se uma

pessoa tiver um problema de saú-
de num dos bairros, terá que obri-
gatoriamente preencher um pron-
tuário com suas informações bá-
sicas. Mas, se porventura, tiver
dor de barriga no outro bairro, vai
ter que preencher outro prontuá-
rio por lá. O Capiau torce para que
a integração facilite a vida dos pi-
racicabanos.

QUATRO "ÁS"
De um jovem marqueteiro da

cidade, o Capiau ouviu considera-
ções de que, entre os pleiteantes
para 2024, o candidato só não pode
ter os quatro "Ás", uma caracte-
rística dos que são autoritários,
arrogantes, apáticos e autossufi-
cientes. Não, necessariamente, nes-
ta ordem. A quem acha que serve
este figurino? O Capiau, idoso e
cansado, nem imagina.

SUBIU!
Um dos mais empolgados em

frente ao Tiro de Guerra é o verea-
dor Fabrício Polezi (Patriotas). Des-
de que a mobilização que contesta, sem
base legal, a eleição do presidente Lula
ocupou a frente do TG, ele faz vídeos
tentando demonstrar força. Em um
recente, cantou junto com apoia-
dores: "Se precisar, a gente arran-
ca, mas o ladrão não sobe a ram-
pa." Mas nos comentários, alguém
avisou: 'Subiu!". É, subiu!

Casa de passagem para pes-
soas em situação de rua, o Núcleo
de Acolhimento Califórnia (NAC),
mantido pela Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), atendeu 765 pes-
soas no período entre janeiro e
novembro de 2022. "É importante
entender que este é um público
muito flutuante. Alguns estão
apenas de passagem, outros se ins-
talam na cidade durante um tem-
po e tem aqueles, ainda, que per-
manecem", explicou a titular da
Pasta, Euclidia Fioravante, que tam-
bém destacou como "resultados posi-
tivos". Por trás de cada situação de
rua, uma história se molda a pro-
blemas reais. Alguns buscam as
ruas para fugir da violência do-
méstica ou conflitos familiares;
outros, para terem liberdade no
uso de substâncias psicoativas e de-
pois não conseguem retornar. Há ain-
da aqueles que buscam oportunidade
de emprego longe de sua cidade de
origem e, por não conseguirem, fa-
zem das ruas um lar, e dos servi-
ços públicos e da solidariedade
humana, o pão de cada dia. A7Drica, usuário do Centro Pop e NAC (Núcleo de Acolhimento Califórnia)

BARRIGA VERDE – O jornalista piracicabano Márcio Pis-
socaro, formado na Unimep, será o Diretor de Co-munica-
ção do Governo do Estado de Santa Catarina. Em suas re-
des sociais, destacou que "cheguei em 2020 no gabinete
do senador Jorginho Mello de Santa Catarina. O ob-jetivo
era fazer a assessoria de comunicação dele em Brasília e
focar no Governo do Es-tado. Depois de três anos, a missão foi
cumprida". Hoje, Jorginho foi empossado gover-nador de Santa
Catarina. Aqui um "retrato" de peso. Na foto, Pissocaro com o
governa-dor e vice-governadora Marilisa Boehm, e a secretária de
Articulação Nacional, Vania Oliveira Franco. Nossas home-
nagens ao jornalista Pissocaro, e sucesso sempre.
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O jogo do século
Em PiracicabaEm PiracicabaEm PiracicabaEm PiracicabaEm Piracicaba
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paupérrimaspaupérrimaspaupérrimaspaupérrimaspaupérrimas
acompanhadasacompanhadasacompanhadasacompanhadasacompanhadas
por ongs e bonspor ongs e bonspor ongs e bonspor ongs e bonspor ongs e bons
samaritanossamaritanossamaritanossamaritanossamaritanos

Camilo Irineu
Quartarollo

Na rua da minha
infância, eu
chutava qual-

quer coisa que pulasse e
lembrasse bola, até pe-
dra, machucava o de-
dão a despeito de fazer
como o Pelé. O rei des-
cansa entre merecidos louros.
Nosso time em campo perde feio.
Ah, se soubessem!

Longe dos estádios, minha
amiga Yara passava pelo Largo
do Arouche, em São Paulo, e se
deparou com um homem dormin-
do na calçada, todo enrodilhado
numa bandeira brasileira. Um "pa-
triota"! Quem sabe, talvez não, mas
a bandeira estava servindo-lhe de
coberta, e no avesso - percebeu ela.
Um rapaz se ofereceu para lhe afive-
lar os sapatos, susto, até que não.
Preferiu descer do salto alto e, sem
medo, perambulou a pé pela me-
trópole paulista. Uma praça de
farrapos, barracas, drogas e fa-

Marcos Ferrari

O Brasil é o país das desi
gualdades e isso não é
exatamente uma novi-

dade. Apesar da melhora per-
cebida nos últimos anos, a con-
centração de renda ainda per-
manece em patamares muito
elevados. A dificuldade para
que haja maior equidade na
distribuição de recursos ga-
nha  de  forma ace lerada  a
companhia cada vez mais in-
f luente  de outro e lemento
capaz de gerar desequilíbrio
na balança social.  Trata-se
da desigualdade digital.

Segundo a TIC Domicílios re-
alizada em 2022, mais de 28 mi-
lhões de pessoas nunca acessaram
a internet no país, o que equivale a
15% da população. Os motivos são
diversos: 29% afirmam que não
possuem poder aquisitivo para
contratar o serviço.

Outro número que chama
atenção são os mais de 75% que
não possuem internet devido à fal-
ta de interesse, habilidade ou ne-
cessidade. Nota-se aqui mais uma
faceta perversa do analfabetis-
mo e da falta de acesso à edu-
cação, barreiras ao mesmo tem-

Mais de 28Mais de 28Mais de 28Mais de 28Mais de 28
milhões demilhões demilhões demilhões demilhões de
pessoas nuncapessoas nuncapessoas nuncapessoas nuncapessoas nunca
acessaram aacessaram aacessaram aacessaram aacessaram a
internet no paísinternet no paísinternet no paísinternet no paísinternet no país

Decifrando a desigualdade digital no Brasil

mílias, eis o nosso time
em campo nesse primei-
ro tempo.

A rua pode trazer
um ar de liberalidade
nesse mundo desperso-
nalizado, onde somos nú-
meros de estatísticas e
morridos seremos somen-
te cadáveres jogados na
vala. A quem amamos,

porém, seremos eternos pelés, ten-
tando driblar as circunstâncias e fal-
tas da vida na marca de pênalti. A
sarjeta é o último reduto da sociedade
e o túmulo da civilização, pela falta
de políticas públicas.  Órfãos ou
não, fugidos da indiferença, desa-
lentados, pais e mães subestima-
dos no relento aprendem o jogo
da sobrevivência e a lei da rua e,
nesse jogo, morrem sem registros
de nascimentos, casamentos,
nada, e ainda, sem CPF, invisíveis.
Entretanto, auxílios são desviados
a quem não têm vergonha na cara
- chupins do país e do exterior.

Esse certame da fome é a geo-
grafia de um país invisível dentro

da nação brasileira mesma, que
ninguém quer ver. Dentre os po-
bres dos faróis com placas, mãos
estendidas, rostos na sombra, ca-
beças baixas, sorrisos pálidos, so-
mos 33 milhões na reserva. Estes
não se alimentam. A comida não
dá para todos, alimentam os filhos
menores, pedem, deixam para al-
moçar no outro dia, se tiver. Os
cachorros, que são partes da fa-
mília e tão pobres quanto, os pro-
tegem no sono da calçada fria.

Na área dos desalentados, te-
mos os que chamam de empreen-
dedores. Ironia, na verdade são
entregadores eventuais de lanches
e marmitas. Yara, as últimas re-
formas trabalhista e previdenciá-
ria nos jogaram para antes da

Abolição neste país.  Na Piraci-
caba de famílias tradicionais, te-
mos 434.432 habitantes consta-
dos no último censo. Destes ci-
dadãos cerca de dez por cento
(10%), 44.586 piracicabanos, es-
tão na pobreza ou extrema po-
breza, vivendo com 105 reais por
mês, registrados no CadÚnico.
Esse valor dá para... nada, e ain-
da tem gente reclamando da
"gastança" do governo com o
auxílio de 600 reais. Gastan-
ça é não dar transparência e
se deixar extraviar do desti-
natário legítimo, pois a neces-
sidade salta aos olhos.

Em Piracicaba temos famí-
lias paupérrimas acompanhadas
por ongs e bons samaritanos. A
prefeitura tem um serviço de tri-
agem e alguns suportes, podia
fazer mais, bem mais.

Ara, vamos virar o jogo!

Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente e escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

SAUDADE DE PIRACI-
CABA - Bom dia, Evaldo. Tudo
bem com você e sua família? Dese-
jo que 2023 seja repleto de muita
luz e prosperidade para todos os
brasileiros e para nossos gover-
nantes. Que eles sejam justos com
os brasileiros tanto na esfera esta-
dual ou federal. Vamos torcer pra
isso. Como você sabe, estou mo-
rando fora de Piracicaba há três
anos,  e isso ocorreu por um ato
de amor à minha família. Tivemos
o nascimento de uma netinha na
pandemia e nós achamos mais
prudente vir cuidar dela, ten-
do em vista minha filha trabalhar
fora o dia inteiro por ser médica, e
por estarmos perto do filho que
reside em São Paulo. O que
mais tenho é saudade de Pira-

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

cicaba, são os amigos e você é
um deles. Graças a você, tenho
diariamente as informações de
Piracicaba  pela A Tribuna e,
com isso, posso matar as sauda-
des dos amigos.  Grande abraço.

CECÍLIO - Vi agora a colu-
na do Cecílio Elias Neto,  muito
boa, sobre o Pelé, tenho todos os
livros dele Arco, Tarco, Verva. O
Cecílio é o Pelé da nossa  impren-
sa. Eu tenho muita vontade de ter
um canal comentando  sobre o
nosso dialeto e os livros dele con-
tém tudo isso. Fiz outras pesqui-
sas e nós somos ricos nos dialetos.
Você não acha? Não tem cidade
do interior igual a nós em termos
expressões próprias. (João Luiz
Bortoletto, corretor de imóveis).

po históricas e contemporâne-
as para o desenvolvimento hu-
mano e da economia.

Ao avaliar os dados, fica cla-
ro que a maior razão para a desco-
nexão está no lado da demanda -
com a baixa escolaridade e capaci-
dade financeira - e não da oferta,
ligada à falta de infraestrutura ou
serviço, que chega hoje a mais de
90% dos domicílios do país.

O mercado de telecom brasi-
leiro é um dos mais competitivos
do mundo. O crescimento do mer-
cado e a grande concorrência fa-
zem com que as empresas sem
empenhem ao máximo para ofer-
tar os melhores preços para seus
consumidores. O IPCA geral acu-
mulado dos últimos 12 meses fi-
cou em 6,47%, segundo o IBGE.

Dados da União Internaci-
onal das Telecomunicações
(UIT) demonstram uma efeti-
va queda no custo dos serviços
do setor no Brasil. A cesta de
serviços de telefonia móvel cus-
tava próximo de US? 70 em
2008 e observou uma queda
gradativa para atingir quase
US? 22 em 2018. A banda larga
fixa caiu de pouco mais de US?
53 para menos de US? 18. Con-
siderando os 15 países que mais

acessam banda larga no mun-
do, o preço praticado por aqui
é 55% menor do que a média.

Um dos principais fatores
limitantes do acesso à conecti-
vidade é a elevadíssima carga
tributária, representando mais
de 40% do que é pago pelo con-
sumidor final. Fica em segun-
do lugar em todo o mundo, a
frente apenas da Jordânia,
conforme dados do Banco
Mundial. A taxa dos países lí-
deres em conectividade é em
torno de 10%.

Além disso, o Brasil possui
população com renda per capta
muito baixa e é preciso haver po-
líticas públicas que favoreçam a
inclusão digital. O uso adequa-
do dos fundos setoriais pode
ajudar na tarefa da universali-
zação da conectividade. Os Esta-
dos Unidos, por exemplo, foram
além. Criaram o Lifeline, progra-
ma do governo para permitir o

acesso aos serviços de comuni-
cação para consumidores com
poucos recursos. Subsidiam des-
contos mensais de US? 9,25 para
a faixa menos abastada, equiva-
lendo a 25% do ticket médio do
cidadão americano.

Outro grande entrave para a
expansão da digitalização se refe-
re à dificuldade de instalação de
antenas. Leis municipais defasa-
das, em alguns casos até 30 anos,
atrasam a implantação da infra-
estrutura e impedem a cobertura
para milhões de brasileiros. A re-
cém-chegada do 5G torna essa
questão ainda mais sensível, pois
a nova tecnologia demanda uma
quantidade de antenas até dez ve-
zes maior que a geração anterior.

Para diminuir a desigualda-
de digital, é preciso, portanto, que
o país se emprenhe em realizar
importantes mudanças estrutu-
rais. Caso contrário, as maiores
prejudicadas continuarão sendo as
pessoas menos favorecidas e as
empresas brasileiras, que perdem
competitividade em um mercado
cada vez mais disputado.

Marcos Ferrari é presi-
dente-executivo da Cone-
xis Brasil Digital.

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

DIAS CHUVOSOSDIAS CHUVOSOSDIAS CHUVOSOSDIAS CHUVOSOSDIAS CHUVOSOS
A chuva prossegue. Os pró-

ximos dias continuarão instá-
veis, com chuva a qualquer mo-
mento, em pontos isolados, prin-
cipalmente no final de tarde,
noite e madrugada. A tempera-
tura na marca dos 30 graus deve
cair a partir desta quarta-feira.
Saindo de casa, é preciso se
mostrar precavido.

SEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃOSEM SOLUÇÃO
Com a temporada de chuva,

os buracos aumentam nas ruas
e avenidas de Piracicaba. A fal-
ta de recursos financeiros, im-
possibilita ações de impacto,
com a velocidade ou pressa ne-
cessária capaz de acabar com o
problema. Motorista tem que di-
rigir fazendo malabarismo, ou
seja, desviando das crateras.
Luciano Almeida sempre expli-
ca: "Tudo abandonado, em cima
e em baixo da terra. Asfalto an-
tigo e sempre mal feito, além
das canalizações vencidas. Re-
cuperar a toque de caixa toda
uma cidade do porte de Piraci-
caba, sem dinheiro, é impossí-
vel. Precisaríamos de um gene-
roso empréstimo".

POSSIBIL IDADESPOSSIBIL IDADESPOSSIBIL IDADESPOSSIBIL IDADESPOSSIBIL IDADES
COMENTCOMENTCOMENTCOMENTCOMENTADADADADADASASASASAS
Luciano Almeida e o seu

novo partido político: obser-
vadores apostam que o prefei-
to vai para o PSD de Gilberto
Kassab ou acompanhará o ex-
governador Rodrigo Garcia,
caso mude de partido deixan-
do o PSDB. Chances grandes
de se entender com Kassab,
que tem trânsito livre com
Lula e Tarcísio de Freitas.

PREPPREPPREPPREPPREPARAÇÃO QUINZISTARAÇÃO QUINZISTARAÇÃO QUINZISTARAÇÃO QUINZISTARAÇÃO QUINZISTAAAAA
Até o final desta semana,

Cleber Gaúcho tem que definir
o XV para a largada no Campeo-
nato Paulista (A-2), dia 14 de ja-
neiro. Em seguida, já alguns dias
da estreia, tem que se ocupar com
os detalhes técnicos finais. Agora,
neste momento, o torcedor pode
se distrair com a Copa de Futebol
Juniores. O XV sempre nos dá
esperança, mas não sorte.

CONTINUAMOSCONTINUAMOSCONTINUAMOSCONTINUAMOSCONTINUAMOS
ALERTALERTALERTALERTALERTANDOANDOANDOANDOANDO
Covid-19 ainda é ameaça.

Na última semana de 2022 (de
24 a 30 de dezembro), tivemos
500 casos em Piracicaba, com
dois óbitos, entre eles, um ho-
mem com 63 anos que recebeu
as quatro doses da vacina. Entre
as vítimas em tratamento, crianças
de 1, 2, 3 e 4 anos. Então, cuida-
do. Não se descuide.

FICA DESLUMBRANTEFICA DESLUMBRANTEFICA DESLUMBRANTEFICA DESLUMBRANTEFICA DESLUMBRANTE
Com as chuvas, o rio Piraci-

caba fica cheio e bonito. Não
tem como não admirá-lo. Mas, pre-
ocupa, quando se chega ao estado
de alerta (3,7m). Decreta-se emer-
gência com 4,2m e, com 4,9m, o
rio transborda. Defesa Civil sabe
que, de dezembro a fevereiro, é
preciso estar atento.

Troca de secretários continuará acontecendo no governo Luciano Almei-
da. O prefeito encara com normalidade. Explica a dificuldade para ser
secretário municipal, configurando uma missão complexa, principalmen-
te quando se convida uma pessoa técnica. Optando pelo perfil político,
sobra gente ou candidato. O salário (baixo) é um obstáculo, porém, existe
outro complicador, até pior, ou seja, quando o escolhido tem que deixar
sua rotina, consequentemente sua empresa, seus clientes e funcionários,
enfim, seus compromissos normais. É importante considerar que a prefe-
rência (ou visão) do atual prefeito de Piracicaba, é pela figura técnica, de
acordo com o perfil ou exigências da secretaria envolvida. Para Luciano
Almeida, o certo no lugar certo, oferece mais segurança. Contido, existe
um detalhe: a fata de experiência em administração pública ou convivên-
cia com a vida política pesa e muitas vezes até muda rumos.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

O Prefeito Luciano Almeida
(foto) pensa e analisa o seu
futuro partido na política bra-
sileira. Ele aguardou pelas
eleições, posses e, espera a
poeira baixar de vez, para es-
colher o melhor lugar para se
manter seguro e tranquilo.
Não se trata de gostar desse
ou daquele partido, mas o de-
senrolar da situação, de olho
principalmente na eleição mu-
nicipal que logo vai bater nas
portas das prefeituras. Outro
detalhe: Luciano Almeida,
cada vez mais experiente, ob-
serva o jogo do xadrez político na cidade, ou seja, as candidatu-
ras que poderão surgir para as disputas em outubro de 2024.
Uma coisa ele tem dito para seus amigos e secretários: "Vamos
terminar esse mandato bem e não vamos entregar facilmente, de
graça, o que estamos planejando e construindo".

De volta a antiga discussão. Agora, com mais força em razão do
falecimento de Edson Arantes do Nascimento, o eterno Pelé. A inda-
gação, a pergunta e a dúvida:  camisa 10 do Santos deve ou não ser
aposentada? Duas opiniões: quem quer a aposentadoria da mística
camisa, defende a tese que ninguém mais tem crédito para vestir a
famosa 10 do Santos. Já aquele que defende a manutenção da
10, faz duas observações: continua o uso da famosa camisa,
pois ela sempre lembrará Pelé, mas com a obrigação de se
respeitar detalhes: a 10 só deve ser entregue e vestida por
quem realmente tem condições de honrá-la. Diretor de futebol
do Santos, mais o técnico, terão que fiscalizar e seguir a regra,
ou seja, jamais entregá-la a qualquer um. E, daí? O que você
pensa? Qual a sua opinião? Parece que a decisão de continuar
usando a 10 de Pelé ganha a disputa. Esperar para conferir.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

PROBLEMA SÉRIOPROBLEMA SÉRIOPROBLEMA SÉRIOPROBLEMA SÉRIOPROBLEMA SÉRIO
O trânsito em Piracicaba se

mostra cada vez mais melindro-
so e o desafio não é enfrentado.
Quando temos complicações
(problemas) nos semáforos, não
aparece ninguém da Semuttran
para dar apoio aos motoristas.
Sem auxílio, a saída é se virar,
ou um ajudar o outro.

DUDUDUDUDUAS SECRETAS SECRETAS SECRETAS SECRETAS SECRETARIASARIASARIASARIASARIAS
Carlos Alberto Lordello Bel-

trame, profissional competente
e de absoluta confiança do pre-
feito Luciano Almeida, acumula
cargo de secretário nas pastas
de Governo e Cultura. Conve-
nhamos que não é fácil, não sen-
do errado considerar existir ris-
cos. Sinal de que o prefeito não
consegue encontrar profissi-
onal que o agrade, ou a fun-
ção de secretário na Prefei-
tura Municipal não motiva nin-
guém. Em tempo: se considerar
o salário, não atrai mesmo.

TEMPO DE GTEMPO DE GTEMPO DE GTEMPO DE GTEMPO DE GASTASTASTASTASTARARARARAR
Começa um novo ano e ja-

neiro é atípico. Depois dos gas-
tos de dezembro, por conta das
festas, é preciso se preocupar
com IPVA, matrículas escolares
entre outros. Por falar em des-
pesas, o REFIS Municipal já com
100 milhões de reais negocia-
dos, o prazo limite para acabar
é 26 de janeiro.

BASTIDORES EBASTIDORES EBASTIDORES EBASTIDORES EBASTIDORES E
EXONERAÇÃOEXONERAÇÃOEXONERAÇÃOEXONERAÇÃOEXONERAÇÃO
Que vários outros secretári-

os municipais deverão deixar o
governo Luciano Almeida, parece
não existirem dúvidas. Já quanto a
nomes, quase impossível saber algo
de concreto, pois tudo é discutido
(ou conversado) com cuidado
(sete chaves), sem chances de
comentários antes do prefeito
bater o martelo. Ontem (3), du-
rante todo o dia, conversas apon-
tavam para a saída (exoneração)
de Maurício Oliveira, presidente
do Serviço Municipal de Água e
Esgoto (Semae).

MUDANDO DE MÃOSMUDANDO DE MÃOSMUDANDO DE MÃOSMUDANDO DE MÃOSMUDANDO DE MÃOS
A Candura, empresa do

segmento de higiene e limpe-
za, presente no mercado bra-
sileiro desde 1981, deixa de
ser administrada por piraci-
cabanos. A Candura tem pro-
dutos bem aceitos, qualidade
respeitada, vitoriosa no comér-
cio piracicabano e nacional.

TORCIDA CONFIANTETORCIDA CONFIANTETORCIDA CONFIANTETORCIDA CONFIANTETORCIDA CONFIANTE
Numa comparação com ou-

tros momentos, a torcida quin-
zista se mostra mais tranquila em
2023, acompanhando a monta-
gem do novo elenco do XV de
Piracicaba, que terá pela frente
o Campeonato Paulista e o Cam-
peonato Brasileiro (Série D).
Pode ainda disputar no segundo
semestre a Copa Paulista, com-
petição que venceu por duas ve-
zes, inclusive em 2022, e em am-
bas oportunidades com o técnico
Cleber Gaúcho no comando.



BENTO XVI
Joseph Ratzinger, nascido

na Alemanha, 95 anos, foi eleito
Papa em 18 de abril 2005, renun-
ciou em 11 fevereiro de 2013 e
faleceu no último dia 31 de de-
zembro. Viveu e sofreu com o
nazismo. De família católica, ain-
da jovem, já se projetava como
uma das mais destacadas perso-
nalidades com diferenciada vi-
são filosófica e teologia. Eleito
Papa em 19 abril de 2005, vi-
sitou 24 países, esteve no Bra-
sil, em Aparecida e canonizou
Antonio de Santa'Anna Gal-
vão, nosso querido Frei Gal-
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Sedema realiza manutenção de
árvores no entorno da Câmara
A pedido do Legislativo, secretaria realizou podas de
árvores e avaliou as condições das árvores muito antigas

Fotos: Divulgação

vão. Por causa do seu feitio
discreto e humilde, não rece-
beu da população católica
todo o carinho que merecia.
Já o Vaticano o reverencia, con-
siderando-o responsável por
abrir caminho para o Papa Fran-
cisco fazer as mudanças que o
catolicismo buscava e precisava.

PONTO FINAL
O Papa Francisco, 86 anos,

é o sucessor de Bento XVI desde
2013. Reclama da sua saúde,
mas não fala em renúncia, em-
bora a imprensa italiana já te-
nha aventada essa possibilidade.

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. JARDIM IPORANGA: 1 dorm. (A/E), cozi-
nha americana, sala, área de serviço, gara-
gem, portão eletrônico. R$ 230.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - 2º andar -
canto - 2 dorm. (1 suíte com sacada e A/E),
w.c. social, sala com sacada, cozinha ameri-
cana com armários, área de serviço com ar-
mários, garagem, portão eletrônico,  pisci-
na, salão de festas, elevador R$ 500.000,00
(mobiliado) - (M.R.)

CASA JD. PORANGABA:  Parte térrea: abrigo,
sala, cozinha, lavabo. Parte Inferior: 1 suíte +
1 quarto, área de serviço, despejo e quintal
grande. R$ 300.000,00 - PERMUTA COM IMÓ-
VEL MAIOR VALOR.(K.S).

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-
tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com
magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-
viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.
social, varandas, piscina, churrasqueira e
quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA SEMI NOVA:  3 dormitórios (1 suíte),
w.c. social, sala para 2 ambientes com sa-
cada, cozinha americana, área de serviço,
salão com pia, fogão á lenha e churrasquei-
ra,  banhei ro,  p isc ina,  garagem (2) .  R$
565.00,00 (B.B)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-
cina + quintal. R$ 480.000,00 (I.D)

CASA  NOVA EM CONDOMINIO: 2 suítes, w.c.
social + 1 quarto, sala grande com varanda,
cozinha, área de serviço, despejo, abrigo
para 2 carros, quintal. R$ 550.000,0 (M.F.)

SOBRADO JD. PORANGABA: TÉRREO: Sala

para 2 ambientes com varanda, cozinha,
área de serviço, abrigo (2)  e quintal. SUPERI-
OR: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social. R$
550.000,00  (Z)

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$
450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado.
R$ 175.000,00 (M.C.P)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-
R$ 195.000,00 (J.)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -
R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 120.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),
todos com armários embutidos, w. c. soci-
al, lavabo, sala de estar com lareira, sala
de jantar, cozinha com armários, varandas
em L, piscina, quiosque com churrasquei-
ra, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-
mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$
180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:
5.000m2 -  R$ 180.000,00
 OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Foram realizadas podas de condução e podas preventivas nas árvores

Após solicitação da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, a
Sedema (Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente) realizou, na
manhã desta terça-feira (3),
uma manutenção nas árvores
no entorno dos dois prédios do
Legislativo. Foram realizados
procedimentos de condução,
prevenção e tomografia de im-
pulso em árvores localizadas
nas ruas São José, Alferes José
Caetano e na praça "Valéria
Isaac João", localizada na Rua
do Rosário, em frente ao pré-
dio anexo da Câmara.

De acordo com o engenhei-
ro florestal Rogério de Olivei-
ra, da empresa terceirizada
contratada  para executar os
serviços, são realizadas ins-
peções regulares para detec-
tar a neriódico, que varia de 6
a 12 meses, com a utilização da
técnica de tomografia de impul-
so.

"A poda de condução tem
o objetivo de deixar a árvore no
formato adequado para se
adaptar ao local, já a poda pre-
ventiva consiste na retirada de
galhos secos, podres e com de-
feitos a fim de evitar despren-
dimento e queda", explicou o
engenheiro.

Foram realizadas podas de
condução e podas preventivas
nas árvores do tipo magnólia,
peroba, resedá, pau-ferro, mi-
rindiba e sibipiruna, todas lo-
calizadas na rua São José e a
remoção de folhas secas das
palmeiras localizadas na praça.
Já na Alferes José Caetano, em
frente ao prédio principal de

Câmara, foram executadas po-
das de condução em dois ipês e
duas sibipirunas.

TOMOGRAFIA DE IM-
PULSO - O engenheiro flores-
tal utilizou o tomógrafo de im-
pulso em três sibipirunas loca-
lizadas na esquina da rua São
José com a Rua do Rosário.
Trata-se de uma ferramenta
utilizada para saber como a ár-
vore está internamente, detec-
tando cavidades, rachaduras,
fissuras e podridões. "Estes três
exemplares arbóreos são muito
antigos e é normal que exem-
plares com mais de 40/50 anos
apresentem algum tipo de de-

feito e de problema", explicou
Rogério de Oliveira.

Segundo ele, a execução da
tomografia de impulso gera
uma imagem e, a partir dela,
um laudo é elaborado e enca-
minhado para a Sedema, que
toma a decisão do que fazer com
as árvores avaliadas. "Os lau-
dos são emitidos em dois ou
três dias e, no tempo máximo
de 15 dias, é emitida ordem de
serviço para supressão (retira-
da) ou uma poda", disse.

Um ipê localizado na rua São
José também passou por uma to-
mografia de impulso. De acordo
com Rogério de Oliveira, é uma

árvore de grande porte que está
plantada num canteiro muito pe-
queno e apresenta algumas fissu-
ras no tronco.

Ele destacou que as árvores
quando envelhecem apresentam
cavidades e uma decisão só pode
ser tomada diante de um risco
iminente ou se a cavidade for mai-
or que um terço do tronco. "Faze-
mos o monitoramento periódico
para dar segurança e evitar riscos
de acidentes com os munícipes e
danos patrimoniais", concluiu.

Divulgação

O vereador  Pedro Kawai
(PSDB)  par t i c ipou nes ta
segunda-feira (2) da ceri-
mônia de posse do novo
presidente do Ipasp (Insti-
tuto de Previdência e Assis-
tência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracica-
ba), Antonio Carlos Schia-
von, o Carlinhos do Semae,
do vice-presidente, Marco

Aurélio Barbosa Mattus, do
procurador jurídico e dos con-
selheiros eleitos para a ges-
tão 2023/2025. Atualmente, o
Ipasp tem cerca de 2.200
servidores municipais apo-
sentados e 600 pensionis-
tas. Os estatutários ativos
são 2.900, que representa
o único regime jurídico no
município de Piracicaba.

IPASP
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Autuações de motoristas
crescem 70% no Ano Novo

Divulgação/PRF
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Mesa Diretora assume e se reúne
com servidores: 'Somos um time só'
Mesa Diretora do biênio 2023-2024 tem Wagner Oliveira presidente, Rerlison Rezende
vice, Alessandra Bellucci primeira-secretária e Zezinho Pereira segundo-secretário

Wagnão disse querer tornar a Câmara "mais humana" e pediu que os chefes de
departamentos e setores atuem como "líderes"

A Mesa Diretora que coman-
dará a Câmara Municipal de Pira-
cicaba no biênio 2023-2024 assu-
miu nesta segunda-feira (2). Em
reunião no salão nobre com a pre-
sença de servidores efetivos,
assessores, funcionários tercei-
rizados e estagiários, o presi-
dente Wagner Alexandre de
Oliveira, o Wagnão (Cidada-
nia), lembrou sua trajetória na
Casa, onde iniciou como assessor
parlamentar e hoje cumpre o se-
gundo mandato como vereador.

Ele disse querer tornar a Câ-
mara "mais humana" e pediu que
os chefes de departamentos e se-
tores atuem como "líderes". "Exis-
te a parte política que os vereado-
res fazem e a parte do Poder Pú-
blico que os servidores fazem. Que-
remos hoje que as lideranças so-
mem conosco. Sem vocês, o Poder
Legislativo não caminha", comen-
tou Wagnão, afirmando não ser
de "palavras sofisticadas" e que
quer continuar sendo chamado
por todos pelo apelido.

O parlamentar lembrou o con-
selho que ouviu quando foi asses-
sor do ex-vereador José Apareci-
do Longatto, que também coman-
dou o Legislativo. O então chefe
de Wagnão dizia à equipe que o
trabalho duro poderia fazer com que
também se tornassem vereadores, o
que o agora 82º presidente da histó-
ria da Câmara conseguiu com sua
primeira eleição, em 2016.

"A partir de hoje, tenho certe-
za de que, da mesma forma que
vocês me viram nos corredores
[como assessor], continuará do
mesmo jeito. Estou aqui para con-
duzir da melhor forma esse traba-
lho, essa responsabilidade chama-
da Poder Legislativo", declarou. "Para
mim, é um motivo de orgulho. Sei que
é um trabalho muito árduo que vou
fazer a partir de agora na minha
vida", completou Wagnão, 50.

O presidente estará à frente
da Mesa Diretora composta tam-
bém pelo vice-presidente Rerlison
Rezende (PSDB), pela primeira-secre-
tária Alessandra Bellucci (Republica-
nos) e pelo segundo-secretário Zezi-
nho Pereira (União Brasil). Paulo
Campos (Podemos) e Gustavo
Pompeo (Avante) são suplentes da
vice-presidência e da segunda se-
cretaria, respectivamente.

Na conversa com o corpo de
funcionários da Câmara, Wagnão
falou da necessidade de ser aco-
lhedor. "Vejo dessa forma: somos
um time só. Precisamos humani-
zar a Câmara; vou tentar fazer da
melhor forma possível, pois tomo
muito para dentro de mim a dor
das pessoas", afirmou. "Quem pre-
cisar falar comigo, pode parar e
conversar, vou ouvir; me coloco à
disposição de todos para que pos-
samos ter esse resultado positivo."

Vice-presidente, Rerlison sa-
lientou que é servidor público muni-
cipal desde 1995 e que estará junto
com Wagnão "no que precisar". "Pode
contar totalmente comigo em to-
das as suas decisões", afirmou.

Alessandra observou que a
primeira-secretaria da Mesa Dire-
tora segue com uma vereadora. "É
muito legal estar aqui no lugar da
Ana Pavão, de novo uma mulher

na Mesa Diretora", disse. "A Câ-
mara é a extensão da casa das pes-
soas. Estamos aqui para contri-
buir para uma cidade que pre-
cisa evoluir. Quero deixar um
legado, fazer meu trabalho, com
muito orgulho. Precisamos ser
exemplos", acrescentou.

Zezinho Pereira comparou o
atual momento com a primeira vez
em que foi vereador. "Acredito
nessa diretoria para melhorar o
funcionamento da Câmara. Tem
que valorizar cada pessoa que tem
vontade de trabalhar, de fazer fun-
cionar bem. Nós, os vereadores da
outra eleição em que passei na
Casa, tínhamos uma liberdade
maior para trabalhar. Vejo que
hoje a Câmara engessou um pou-
co o meu trabalho como vereador",
afirmou o segundo-secretário.

Paulo Campos, suplente da
vice-presidência, comentou ser
"uma honra poder fazer parte des-
ta Mesa". "Que Deus possa dar a
sabedoria necessária para tomar
decisões", disse o vereador, diri-
gindo-se a Wagnão.

Gustavo Pompeo, também fa-
lando ao presidente, citou a "con-
fiança que esse homem tem nos
servidores". "Numa conversa de
um ano atrás, ele falou que nós
temos na Câmara os melhores ser-
vidores do município, com a capa-
cidade de transformar o Legislati-
vo na potência que pode ser, no
sentido de potencializar a quali-

dade do servidor e do mandato
que a gente tem", avaliou o suplen-
te da segunda-secretaria.

Outros vereadores que estive-
ram no encontro no salão nobre
saudaram a nova Mesa Diretora.
"Desejo sucesso na gestão da Casa,
sorte, sabedoria e que os resulta-
dos venham a ser positivos à po-
pulação", disse Thiago Ribeiro
(PSC), que falou da expectativa
de manter "excelente linha de
diálogo com o presidente e de-
mais membros da Mesa".

Ana Pavão, que junto com
Thiago também integrou a
Mesa Diretora presidida por
Gilmar Rotta (PP) no biênio
anterior, fez saudação especial
a Rerlison e Alessandra. "Fico
muito feliz que essa Mesa tenha
um pastor e uma mulher. De-
sejo sorte, muito trabalho e, no
que precisar, estamos à dispo-
sição para ajudá-los."

"Acredito muito no potencial
de cada um dos membros eleitos",
disse Fabrício Polezi (Patriota),
que parabenizou o trabalho da
gestão anterior e defendeu
união. "Cada um é um pedaci-
nho da engrenagem. Desse jei-
to, a gente constrói uma cidade
melhor e mais justa para todos."

Valdir Paraná (Cidadania)
destacou o trabalho de vereado-
res e servidores. "Para fazermos
um bom trabalho precisamos de
todos da equipe. Não tem nenhum

vereador pior que outro; tem ve-
reador que defende seu mandato,
procurando fazer o melhor para
Piracicaba e a população. Vo-
cês [servidores] são uma engre-
nagem e, se quebrar um dente
dela, ela não funciona."

Paulo Camolesi (PDT) agra-
deceu à gestão anterior e fez
votos à nova equipe. "Muito
obrigado pela Mesa que ficou
dois anos, pelo bom trabalho
que foi feito. A Wagnão e a toda
a Mesa, desejo tudo de bom."

Anilton Rissato (Patriota) re-
forçou o apoio à nova Mesa Dire-
tora. "Votei porque acredito no
potencial, na capacidade do presi-
dente em administrar esta Casa.
Não vai ser fácil; sabemos que há
um desafio. É uma nova fase de
sua vida, Wagnão, mas com a ca-
pacidade e a competência sua e da
Mesa Diretora com certeza fará
uma ótima administração."

Paulo Henrique Paranhos
(Republicanos), um dos vereado-
res mais longevos da Casa, disse
que a gestão da Casa deve fazer
com que a Câmara e toda a cidade
sejam beneficiados. "Já passamos
por cinco presidentes: todos eles
tinham uma missão que tinha
que ser cumprida. É isso o que
eu falo para esta Mesa: ao ter-
minar o mandato, deve ter a
missão cumprida. Vocês rece-
beram uma missão, ela tem de
ser cumprida e ponto final."

Total de pessoas fiscalizadas foi 56% maior, aponta Polícia
Rodoviária Federal

Pedro Peduzzi
Da Agência Brasil

O aumento do efetivo utiliza-
do e do número de ações de fisca-
lizações feitas pela Polícia Rodovi-
ária Federal (PRF) durante a Ope-
ração Ano-Novo 2023 refletiram
diretamente nos resultados obti-
dos no período de festividades.
Segundo a PRF, o número de au-
tuações de motoristas embriaga-
dos aumentou em 70%.

O reforço para a operação
desse ano foi 44% maior que no
ano passado. E o total de pessoas
fiscalizadas foi 56%. A quantida-
de de veículos parados foi 42%
maior, na comparação com a ope-
ração realizada no período festivo
entre 2021 e 2022.

"Os testes de alcoolemia rea-
lizados pelo órgão, popularmente
conhecidos como testes de bafô-
metro, apresentaram um impres-
sionante aumento. Houve um
acréscimo de 77% nas medições
aplicadas, em relação aos núme-
ros do ano anterior. Como conse-
quência, houve também um au-
mento de 70% no número de au-
tuações de motoristas dirigindo
embriagados", informou a nota.

As ações de fiscalização reti-
raram, das rodovias este ano, 611

quilos de maconha, resulta-
do120% maior em relação ao que
foi apreendido no ano passado.

A PRF informou que, este ano,
as apreensões de cocaína foram as que
apresentaram "aumento mais super-
lativo" em relação à última edição da
operação. "O acréscimo de apre-
ensões da droga foi impressionan-
te 30.000%", diz a nota divulgada
sem detalhar o total apreendido.

A Agência Brasil entrou em
contato com a PRF para esclare-
cer o total de cocaína apreendida
em cada ano, mas até o fechamen-
to da matéria não obteve retorno.

"No tocante à preservação da
vida, da segurança e da incolumi-
dade física e patrimonial da popu-
lação, houve redução de 9% no
número de acidentes graves, de
12% no número de mortes e de
31% no número de feridos nas ro-
dovias e estradas federais, em re-
lação à operação de 2021/22",
acrescentou a nota da PRF.

A Operação Ano-Novo 2023
teve início a meia-noite do dia
30 de dezembro de 2022 e tér-
mino às 23h59min do dia 1º de
janeiro de 2023. O objetivo da
ação foi promover segurança
viária, reduzindo número de
acidentes, mortos e feridos nas
rodovias e estradas federais.
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Consulta do IPVA 2023 já
pode ser feita pelo WhatsApp Prefeitura oferece visita

noturna no zoológico
Evento integra programação especial de férias; inscrições começam amanhã

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do NEA (Núcleo de Edu-
cação Ambiental) da Sedema (Se-
cretaria de Defesa do Meio Ambi-
ente), realiza na próxima terça-
feira, 10, das 19h às 21h, mais
uma edição da visita noturna
no Zoo Municipal. As inscri-
ções, totalmente gratuitas, se-
rão abertas amanhã, 4/01, e as
vagas são limitadas.

A visita visa aproximar a popu-
lação piracicabana do espaço, propor-
cionar uma experiência diferenciada
aos participantes e potencializar o
papel educativo do zoológico. A
ação tem como diferencial o en-
volvimento do público adulto na progra-
mação de férias, que normalmente
ocorre apenas com crianças.

A visita noturna integra a
programação especial de férias do
Zoo, o Animaférias, que, neste ano,
tem o tema Bem-Estar Animal:
Cuidar e Aprender Brincando.
O objetivo principal é falar so-
bre bem-estar animal de uma
forma lúdica e educativa, apre-
sentando o trabalho realizado
com os animais no zoo.

 A visita noturna integra a programação especial de férias do Zoo, o Animaférias,
que, neste ano, tem o tema Bem-Estar Animal Cuidar e Aprender Brincando

INSCRIÇÕES - Interessados
em participar da visita no-
t u r n a  d e v e m  s e  i n s c r e v e r
p e l o  l i n k  https://forms.gle/

4QjugZrZXK742ZTy9. O preenchi-
mento do formulário não garan-
te a inscrição. A vaga será con-
firmada pela equipe do NEA,

por meio dos contatos disponi-
bilizados no formulário. Por
isso, é importante que as infor-
mações estejam corretas.

Para facilitar a vida de quem pos-
sui veículo no estado de São Paulo, o
Poupatempo oferece opções digitais
para a consulta do IPVA 2023.
Além do aplicativo Poupatempo
Digital e do Assistente Virtual,
chamado P, que fica no portal -
www.poupatempo.sp.gov.br, o ser-
viço também está disponível agora
no WhatsApp. De maneira simples
e prática, os cidadãos já podem
verificar o valor da taxa anual re-
ferente a 2023 pelo número (11) 9
5220-2974.

Administrado pela Secretaria
da Fazenda e Planejamento, o
IPVA conta com maior prazo de
pagamento. Neste ano de 2023, é
possível quitar o imposto anual em
cota única no mês de janeiro, com
desconto de 3%, ou em fevereiro,
sem desconto. Também é possível
parcelar em três, quatro ou cinco
vezes iguais e consecutivas, desde

que o valor mínimo por cota seja
de R$ 68,52: - Em 3 vezes, de ja-
neiro a março (IPVA entre R$
205,56 e R$ 274,07); - Em 4 vezes,
de janeiro a abril (IPVA entre R$
274,08 e R$ 342,5); - Em 5 vezes,
de janeiro a maio (IPVA acima de
R$ 342,60).

COMO REALIZAR A CON-
SULTA NO APLICATIVO DE
MENSAGEM - Basta adicionar o
número (11) 9 5220-2974 no What-
sApp e iniciar a interação, selecio-
nar o serviço desejado - no caso,
IPVA -, digitar CPF e senha no
LoginSP e, na sequência, informar
a placa e Renavam do veículo. O
LoginSP é uma identidade digital
única para o cidadão paulista que
garante acesso aos serviços digi-
tais oferecidos  pelo Governo.  O
código de acesso gerado para aces-
so são encaminhados por e-mail
ou SMS cadastrados.

GCMGCMGCMGCMGCM

Guarda Civil prende
homem em flagrante
por violência doméstica

Um homem de 24 anos de ida-
de foi preso em flagrante ontem,
3, pela Guarda Civil Municipal em
cumprimento à Lei Maria da Pe-
nha, que estipula punição a atos
de violência doméstica contra a
mulher. A ocorrência começou por
volta das 6h30 na região do bairro
Bosques do Lenheiro.

O Centro de Operações da
GCM foi acionado na manhã des-
ta terça-feira para atender a ocor-
rência de violência doméstica e, ao
saber as características do agres-
sor, as equipes das viaturas 22, 81,
78 e 98 saíram para averiguar o
caso. A equipe da viatura 22 loca-
lizou a vítima em um ponto de ôni-
bus situado na avenida Marechal
Costa e Silva. Ela estava com mar-
cas de agressão e informou que as
agressões haviam começado na re-
sidência do casal, situada na rua

das Oliveiras, no Bosques do Le-
nheiro, e prosseguiram em via pú-
blica, com uso de cabo de rodo,
chutes e pontapés.

A vítima foi conduzida pelos
GCs até a UPA Vila Rezende e pas-
sou por atendimento para atestar
as lesões. Enquanto isso, os guar-
das-civis da viatura 81 localiza-
ram o agressor na avenida  Mon-
senhor Martinho Salgot , no bair-
ro Areão. Ele não resistiu à abor-
dagem e confessou as agressões,
alegando que houve infidelidade
da vítima. Na sequência, os en-
volvidos no caso foram conduzi-
dos à DDM (Delegacia de Defesa
da Mulher) e a autoridade policial
ratificou a prisão em flagrante, en-
quadrando o agressor no artigo 10
da lei 11.340 de 2006 (lei Maria
da Penha). Diante disso, o agres-
sor ficou à disposição da Justiça.
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Ministros nomeados por Lula abrem 13 vagas no Congresso
A posse de novos ministros

do governo de Luiz Inácio Lula
da Silva abrirá 13 vagas - oito
de deputados e cinco de sena-
dores - no Congresso Nacional
na próxima legislatura. Como
os titulares podem se licenciar
dos mandatos para exercerem
a função de ministro de Esta-
do, eles tomarão posse como
parlamentares no dia 1º de fe-
vereiro e, em seguida, vão ofi-
cializar a licença de suas Casas
legislativas e assim abrir cami-
nho para os suplentes assumi-
rem temporariamente as vagas.

No Senado, Margareth Bu-
zetti (PSD-MT), já deve assu-
mir nos próximos dias a vaga
de Carlos Fávaro (PSD-MT).
Ele comanda a pasta da Agri-
cultura e como ainda tem qua-
tro anos de mandato, será o
único parlamentar que não pre-
cisará tomar posse. Buzetti
substituiu Fávaro por quatro
meses no ano passado e, por
isso, apenas reassumirá o pos-
to nos próximos dias. Ela foi
eleita 1ª suplente de Fávaro
após o Mato Grosso ter tido
uma eleição suplementar em
2020, motivada pela cassação
da juíza Selma Arruda. Marga-
reth Buzetti, 63 anos, é empre-
sária, presidente da Associação
das Empresas do Distrito In-
dustrial de Cuiabá (Aedic) e da
Associação Brasileira do Seg-

mento de Reforma de Pneus. É
natural de Concórdia (SC) e
apoiou o presidente Jair Bolso-
naro no último pleito.

Entre os senadores eleitos
no último pleito, o ministro da
Justiça e Segurança Pública, Flá-
vio Dino (PSB-MA), dará lugar
para Ana Paula Lobato (PSB-
MA). A suplente é prefeita do
município de Pinheiro (MA).
Ana Paula, 38 anos, é enfermei-
ra e presidente do Grupo de
Esposas de Deputados do Esta-
do do Maranhão (Gedema).

Para a vaga de Renan Fi-
lho (MDB-AL), atual ministro
dos Transportes, irá Fernando
Farias (MDB-AL). Natural de
Maceió (AL),Farias,70 anos, é
empresário e diretor-presiden-
t e  d o  G r u p o  L y r a  ( U s i n a
Caeté).  Ele foi  responsável
pela segunda maior doação
para a campanha de Renan
Filho, com R$ 350 mil.

Para o lugar de Camilo San-
tana (PT-CE), ministro da Educa-
ção, irá Augusta Brito (PT-CE).
Natural de Fortaleza (CE), ela tem
46 anos e foi prefeita da cidade de
Graça, no interior do Ceará, du-
rante dois mandatos (2004 e
2008). Ela é filha de Augusto Bri-
to, também ex-prefeito do municí-
pio. A futura senadora foi eleita
em 2022 deputada estadual.

A última vaga aberta no Se-
nado, a partir de fevereiro, será

 Fábio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasi l

São oito deputados e cinco senadores; próxima legislatura
terá início em 1/2

a do ministro do Desenvolvi-
mento Social, Wellington Dias
(PT-PI). Na Casa, ele será subs-
tituído por Jussara Lima (PT-
PI).  Natural de Fronteiras, no
sul do Piauí, ela tem 62 anos e
é formada em sociologia pela
Universidade Católica do Per-
nambuco. Entre 1989 e 1992, foi
vereadora de Fronteiras. Em
2011 foi eleita, em pleito suple-
mentar, primeira mulher vice-
prefeita do município, na cha-
pa do então prefeito Eudes Agri-
pino Ribeiro (PPS).

CÂMARA DOS DEPUTA-
DOS - Na Câmara dos Deputa-
dos, as saídas de Alexandre Padi-
lha (PT-SP), ministro da Secreta-
ria de Relações Institucionais,
Paulo Teixeira (PT-SP), ministro

do Desenvolvimento Agrário, e de
Luiz Marinho (PT-SP), que assu-
miu a pasta do Trabalho vão ser
ocupadas por Orlando Silva
(PcdoB-SP), Alfredinho (PT-SP) e
Vicentinho (PT-SP). Natural de
Salvador (BA), Orlando Silva, 51
anos, é deputado federal desde
2015. Foi ministro do Esporte dos
governos Lula e Dilma Rousseff,
entre 2006 e 2011, e vereador de
São Paulo de 2013 a 2015.

Já Alfredinho, 63 anos, é
natural de Oeiras (PI) e foi elei-
to pela quarta vez vereador de
São Paulo em 2020. Na Câma-
ra Municipal, foi líder do par-
tido e membro da Comissão de
Defesa dos Direitos da Criança, do
Adolescente e da Juventude e de
Administração Pública.
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FALECIMENTOS
SRA. ILDA MARIA DE AGUIAR
PENTEADO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 76 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Euzebio de Agui-
ar e Juventina Godoy de Aguiar, era
viúva do Sr. Antonio Penteado So-
brinho; deixa as filhas: Regina Apa-
recida Penteado; Regiane Apareci-
da Penteado Araujo, casada com o
Sr. Marcelo Pereira Araujo e Renata
Aparecida Penteado de Souza, ca-
sada com o Sr. Cristiano Galhardo
de Souza. Deixa 05 netos, 05 bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00 do
Velório da Saudade, sala 05, para o
Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

DENTISTA: DRA. MIRIAM CEBIM
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 60 anos, filha do Sr. Jose
Cebim, já falecido e da Sra. Malta
Zanatta Cebim. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro
às 15h30 do Velório da Saudade, sala
06, para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JORGE PEREIRA DOS SANTOS
faleceu anteontem, na cidade de
Presidente Prudente/SP, contava 72
anos, filho dos finados Sr. Ananias
Cardoso Pereira e da Sra. Geralda
Ferreira dos Santos, era viúvo da
Sra. Maria Jose Nogueira Pereira;
deixa os filhos: Edna Pereira dos
Santos, casada com o Sr. Jose Ro-
berto Fernandes; Elaine Pereira
Cristina dos Santos, já falecida; Vi-
vian Luciane Pereira dos Santos
Carvalho, casada com o Sr. Gusta-
vo Carvalho; Jorge Pereira dos
Santos Junior, já falecido; Felipe
Marques Pereira e Maria Vitoria
Cabral Pereira. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vi la Rezende, para a
referida necrópole. À famíl ia e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil  Grupo Uni-
das Funerais.

SR. DORIVAL DE MORAES CAM-
POS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 92 anos, filho dos fi-
nados Sr. João de Moraes Campos
e da Sra. Maria Almeida de Moraes,
era viúvo da Sra. Maria Batista de
Almeida Campos; deixa os filhos:
Jose Marcos de Moraes, casado
com a Sra. Carla Cristovam de Ara-
ujo; Carlos Roberto de Moraes, ca-
sado com a Sra. Rose e Almir de
Moraes Campos, casado com a Sra.
Vera Lucia Paro. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h00
da sala “C” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SRA.  FATIMA HENRIQUETA
MANTELLATO SCOPIN faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
68 anos, filha do Sr. Jayme Antonio
Mantellato e da Sra. Adelaide Ma-
rins Mantellato, já falecida, era ca-
sada com o Sr. Sergio Carlos Sco-
pin; deixa os filhos: Ana Carolina
Scopin Charnet, casada com o Sr.
João Augusto Charnet e Luis Gus-
tavo Scopin, casado com a Sra. Ana
Carolina Carvalho Scopin. Deixa
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MAURO SEBASTIÃO BENTO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filho dos finados
Sr. Joaquim Bento e da Sra. Benedi-
ta Correa Leite Bento, era casado
com a Sra. Sueli de Fatima Rodri-
gues Bento; deixa o filho: Anderson
Rodrigo Bento, casado com a Sra.
Deise Marina de Assis. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA.OVANDINA ANDRE

GIOVANETTI faleceu anteon-
tem na cidade de São Pedro,
contava 83 anos de idade e
era viúva do Sr.Angelo Giova-
netti. Era fi lha dos finados
Sr.Sebast ião  Andre  e  da
Sra.Felisbina Vicente.Deixa
os filhos: Regina Celia, Ana
Cel ia ,Luce lena ,Mar ia
Aparecia,Laercio,Paulo Ro-
gerio ,Tomas,Luiz Antonio e
Antonio Carlos .Deixa netos
,b isnetos  e   demais
parentes.O seu sepultamen-
to deu se ontem ás 10:00 h
no Cemitér io Municipal  de
São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família . À famí-
l ia e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
GRUPO BOM JESUS.

SRA.TEREZA BOTICCHIO
faleceu ontem na cidade de
São Pedro, contava 90 anos de
idade e era filha dos finados
Sr.Antonio Boticchio e da
Sra.Catarina Penacho. Deixa
irmã, sobrinhos e demais pa-
rentes. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pau-
lo e o seu sepultamento dar se
hoje saindo o féretro ás 14:00h
do Velório do Cemitério da Lapa
seguindo para o Cemitério da-
quela localidade onde será inu-
mada em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.BRASILINA MARIA AL-
VARES Faleceu anteontem na
cidade de Águas de São Pedro

SRA. MARIA ANTONIA DE NO-
VAIS faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 60 anos, filha dos
finados Sr. José Rodrigues Ribei-
ro e da Sra. Eliza Maria de Je-
sus, era casada com o Sr. Anto-
nio Alves de Novais; deixa os fi-
lhos: Lucia Rodrigues de Novais,
casada com o Sr. Eraldo José
Generoso e Robert Willians Ro-
drigues de Novais, casado com
a Sra. Debora Emanoela Turquet-
ti. Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SILVAL APARECIDO DE SOU-
ZA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 52 anos, filho do Sr. Bene-
dito de Souza, já falecido e da Sra.
Maria Idalina de Souza, era casado
com a Sra. Adriana Meanti. Deixa
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “08”, para o
Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. HELENA BARBIERI BORTO-
LETTO faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filha dos fina-
dos Sr. José Barbieri e da Sra. Ma-
ria Dini, era viúva do Sr. Antonio
Palmiro Bortoletto; deixa os filhos:
Antonio Palmiro Bortoletto Filho, ca-
sado com a Sra. Vera Lucia de Al-
meida Bortoletto; João José Borto-
letto, casado com a Sra. Adriana
Maria Satolo Bortoletto e Adilson
Roberto Bortoletto, casado com
a Sra. Solange Regina Rebelato
Bortoletto. Deixa netos, bisneta,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, sala “Diamante”, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. NATALIA FRANCISCO PEREI-
RA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filha dos finados
Sr. Jose Francisco da Silva e da Sra.
Antonia Francisco, era viúva do Sr.
Jose Agustinho Pereira. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem às
16h00 no Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON SILVA LIMA Faleceu
ontem, nesta cidade, contava 66
anos, filho dos finados Sr. Epami-
nondas Ribeiro Lima e da Sra. Enau-
ra Candido Silva; deixa os filhos:
Eduardo de Aquino Lima, casado
com a Sra. Keity Fernandes de Sou-
za e Tatiane Lima Soares, casada
com o Sr. Fabiano Francisco Que-
sada Soares. Deixa o neto: Hugo,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem às
16h00 no Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. EMILIO FERREIRA FRANCO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 88 anos, filho dos finados
Sr. Joaquim Ferreira Franco e da
Sra. Palmira Francisca dos Santos,
era viúvo da Sra. Olga Laurindo Vis-
conti Franco. Deixa sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 do Ve-
lório do Lar do Velhinhos de Piraci-
caba, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SEVERINO LUIZ DA SILVA fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
63 anos, filho dos finados Sr. Luiz
Paes da Silva e da Sra. Francisca
Jesuína da Silva. Deixa filhas, ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 08h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

contava 71anos de idade e era
casada com o Sr. Adalberto Al-
vares. Era filha dos finados
Sr.Luiz Moreira dos Santos e da
Sra.Caetana Paula Maria de
Jesus.Deixa os filhos: Adalber-
to e Fatima. Deixa demais pa-
rente e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o fére-
tro ás 14:00h do Velório Munici-
pal de São Pedro seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

SRA. EMILIA GOMES DE
MOURA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
75 anos de idade e era casa-
da com o Sr. Osvaldo Lucio
da Silva. Era filha do Sr. Del-
trudes Gomes de Brito e Sra.
Olinda Pires de Moura, fale-
cidos. Deixa os filhos: Ivair
Luiz da Silva, Jose da Silva
Moura, Nivaldo Lucio de Mou-
ra,  Dailson da Silva Moura,
João da Silva Moura, Ediva-
ne da Silva Moura, Elenir da
Silva Moura, Kelly Cristina de
Moura Silva, Ronildo da Silva
Moura e Anderson de Moura
Silva. Deixa também netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem  às 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Re-
zende - Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal

da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO MADEIRA fale-
ceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 65 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Avelino
Candido Madeira e da Sra.
Itelvina da Conceição Madei-
ra, falecida. Deixa as filhas:
Grabriela Bucioli Mendes ca-
sada com Rogerio Mendes
de Campos e Jul iana Buci-
o l i  G a l v ã o  c a s a d a  c o m
José Douglas Galvão. Dei-
xa 01 neto, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Rio
Claro e o seu  sepultamen-
to  dar-se-á ho je  às 11:00
hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Memorial ci-
d a d e  J a r d i m ,  s e g u i n d o
para o Cemitério Memorial
c idade Jardim naquela lo-
cal idade.  À famíl ia e ami-
g o s  e n l u t a d o s  o s  s e n t i -

mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. DEBORA DONINI COR-
REIA DO NASCIMENTO faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 60 anos de idade e
era viúva do Sr. Moises Correia
do Nascimento. Era filha do Sr.
Walter Donini e da Sra. Maria
José da Silva Donini, falecidos.
Deixa as filhas:  Cinthia Donini
Godoy casada com Leandro de
Godoy, Katia Donini Arthuzo ca-
sada Fernando Cesar Arthuzo, Gi-
sele Donini Pereira casada com
Wagner Jacinto Pereira e Letícia Do-
nini Correia do Nascimento. Deixa as
netas:  Melissa Donini Pereira e Ca-
tharina Donini Arthuzo. Demais
demais parentes e amigos. O
velório ocorreu na Sala Esme-
ralda no Memorial Metropolitano de
Piracicaba, á partir das 09hs de
ontem. Às 11:15 hs houve a ceri-
mônia de homenagens póstumas
no Salão Nobre também no Me-
morial. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

CCCCCOMPRASOMPRASOMPRASOMPRASOMPRAS

Câmara abre licitação para
fornecimento de honrarias

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba abriu licitação na modali-
dade de pregão presencial, do
tipo menor valor global, para a
contratação de empresa que
fornecerá honrarias, de forma
parcelada, conforme as neces-
sidades do Departamento de Co-
municação Social. O pregão pre-

sencial será realizado na quinta-
feira, dia 12 de janeiro, a partir das
9h. A licitação se justifica pela ne-
cessidade da entrega de conces-
sões de títulos honoríficos e me-
dalhas, prevista nas resoluções
01/2013 e 01/2017. O edital 42/
2022 pode ser acessado no Portal
da Transparência.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Indicação pede reparos asfálticos
em rua na Vila Independência

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Executivo
municipal, na manhã desta segun-
da-feira (2), a indicação 1/2023,
que pede recapeamento asfáltico
ou operação tapa-buracos na rua
Dr. Paulo Pinto, no trecho com-
preendido entre a Avenida Profes-
sor Alberto Vollet Sachs e Avenida

Independência, no bairro Vila In-
dependência. De acordo com o
parlamentar, "transitando pela via
é possível constatar que o asfalto
está em péssimo estado, com vári-
os buracos, necessitando de reca-
pe ou tapa-buracos. Por isso, soli-
citamos o asfaltamento da via com
urgência", disse Kawai.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes de

Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682
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Entidade promove
abaixo-assinado e faz vigília
por nova atribuição de aulas
O link para assinar o abaixo-assinado dirigido à Secretaria da Educação é
http://www.apeoespcadastro.org.br/APW30/w_enquetes/enquete.php?id=731

Divulgação

A deputada Professora Bebel, entre Roberto Guido e Silvio de Souza, diretores
da Apeoesp, e o então secretário da Educação, Hubert Álqueres

Diante dos inúmeros e gra-
ves problemas que ocorrem no pro-
cesso de atribuição de classes e
aulas 2023, a Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
do Estado de São Paulo) está proven-
do abaixo-assinado dirigido à Secre-
taria Estadual da Educação do Esta-
do de São Paulo para que seja realiza-
do um novo processo. O link para as-
sinar o abaixo-assinado dirigido à Se-
cretaria da Educação é http://
www.apeoespcadastro.org.br/
A P W 3 0 / w _ e n q u e t e s /
enquete.php?id=731. Além disso,
também pode ser acessado na pá-
gina da Apeoesp. Já nesta manhã
desta quarta (04), promove vigília
em frente à Secretaria Estadual da
Educação, na Praça da República,
em São Paulo, que contará com a
participação de professores das di-
versas regiões do Estado, visando
pressionar o novo governo do Es-
tado a rever a "bagunça na atri-
buição de aulas".  A concentração
acontece a partir das 14 horas.

De acordo com a presidenta
da Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), entre os pro-
blemas levantados estão a imposi-
ção da jornada de trabalho como
fator de classificação, causando
distorções e prejudicando muitos
professores com maior pontuação,
formação, experiência e tempo de
serviço. Além disso, há erros e dis-
torções verificados na classificação
dos professores da categoria O,
causando situações de injustiças
para professores com mais tempo
de serviço, habilitados, docentes
que saíram do PEI e outros pro-

blemas em relação a esse segmen-
to, em decorrência de ações de
unidades escolares e diretorias de
ensino. Diante disso, é reivindica-
da a anulação do processo de atri-
buição de aulas já realizado, com
retirada da jornada de trabalho
como fator de prioridade para a
atribuição de aulas, correção de
todos os erros e problemas e reali-
zação de novo processo, presenci-
al, em datas a serem fixadas no
final do mês de janeiro. Esse pedi-
do inclusive já foi apresentado pela
presidenta da Apeoesp, no último
dia 29 de dezembro, ao  então se-

cretário estadual da Educação,
Hubert Álqueres, durante encon-
tro na própria secretaria,  que tam-
bém contou com as participações
dos diretores da Apeoesp, Roberto
Guido e Silvio de Souza.

Bebel enfatiza que, na reu-
nião, solicitou ao secretário que
suspenda e anule todo o processo,
para que todos os problemas se-
jam corrigidos e, em novas datas,
a atribuição seja novamente feita
de forma presencial para efetivos,
estáveis, categoria F e categoria
O. Diante dos apontamentos
feitos, o então secretário tomou

conhecimento de todos os pro-
blemas que vêm ocorrendo na
atribuição, por meio de docu-
mento protocolado pela presi-
denta da Apeoesp, comprome-
tendo-se a encaminhar respos-
tas nas próximas horas, bus-
cando, para tanto, contato com
o futuro Secretário da pasta.
"Estamos trabalhando dura-
mente para que a atribuição de
aulas seja presencial, justa e
transparente e continuaremos
a fazê-lo sem interrupção até
que consigamos reverter todos
os erros e injustiças", diz Bebel.

SSSSSITUAÇÃOITUAÇÃOITUAÇÃOITUAÇÃOITUAÇÃO     DEDEDEDEDE     RUARUARUARUARUA

Ampliação de
serviços apresenta
resultados positivos,
avalia Smads

João Pedro Zupo e Rodrigo Maciel Zupo em atendimento no NAC

A ampliação do serviço do
Núcleo de Acolhimento Califórnia
(NAC), casa de passagem para pes-
soas em situação de rua, realizada no
início deste ano, tem gerado resulta-
dos positivos na cidade. A oferta do
serviço foi ampliada para 24 horas,
com refeições, oficinas e acompa-
nhamento psicossocial para que os
usuários tenham um espaço para
convivência durante todo o dia,
sem precisar ficar nas ruas. O NAC
atendeu, entre os meses de janeiro
e novembro, 765 pessoas.

"É importante entender que
este é um público muito flutuante.
Alguns estão apenas de passagem,
outros se instalam na cidade du-
rante um tempo e tem aqueles, ain-
da, que permanecem", explicou a
secretária municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social, Eu-
clidia Fioravante. Entre as pesso-
as em situação de rua, os migran-
tes muitas vezes ficam na cidade
em busca de trabalho ou estão de
passagem e têm o desejo de retor-
nar à família. Cada caso é acom-
panhado pela equipe que se esfor-
ça em conhecer a história de cada
um e articular ações necessárias
com a rede socioassistencial para
a garantia dos seus direitos.

Nos casos de pessoas que têm
o desejo de retornar para a casa, o
município oferece o apoio com a
oferta de passagens após o conta-
to com familiares ou com os servi-
ços públicos das cidades de desti-
no, garantindo, assim, oportuni-
dades para a superação da traje-
tória de rua.

Mensalmente o município li-
bera passagens intermunicipais e
interestaduais, de acordo com os
critérios da Nota Técnica da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads)
para atendimento dessa popula-
ção. Em 2021 foram liberadas 76
passagens, e em 2022, 193 passa-
gens, sendo a maioria para muni-
cípios do estado de São Paulo.

Dos casos atendidos e acom-
panhados, cerca de 20 deles retor-
naram à família ou para a cidade de
origem e 15 conseguiram ocupação
profissional, a partir da articulação
realizada pela equipe do serviço. Os
demais chegaram ao município em bus-
ca de banho, alimentação e passagem
para a cidade mais próxima.

HISTÓRIAS - Por trás de
cada situação de rua, uma histó-
ria se molda a problemas reais que
acometem jovens e idosos; homens
e mulheres. Alguns buscam as
ruas para fugir da violência do-
méstica ou conflitos familiares; ou-
tros, para terem liberdade no uso
de substâncias psicoativas e depois
não conseguem retornar. Há ainda
aqueles que buscam oportunidade de
emprego longe de sua cidade de ori-
gem e, por não conseguirem, fa-
zem das ruas um lar, e dos servi-
ços públicos e da solidariedade hu-

mana, o pão de cada dia. Rodrigo
Maciel Zupo 39 anos e João Pedro
Zupo, 64 anos, da cidade de Tietê,
são pai e filho. Há pouco mais de
um mês, precisaram entregar ao
proprietário a casa onde moravam
e passaram a viver em situação de
rua, utilizando dos serviços ofer-
tados no município até chegarem
em Piracicaba há pouco mais de
oito dias. "Assim que chegamos aqui,
soubemos do atendimento realizado
pelo Centro Pop e Casa de Passagem e
buscamos o apoio. A equipe estudou o
nosso caso, fez os encaminhamen-
tos necessários e entrou em con-
tato com a minha irmã em Minas
Gerais, para onde iremos agora",
contou Rodrigo, que está em bus-
ca de trabalho e não vê a hora de
reencontrar parte da família.

Há cinco anos em situação de
rua, Drica, 42 anos, também faz
uso dos serviços públicos e conta
que encontrou em Piracicaba uma
chance de se reconectar consigo
mesma. A decepção e a falta de
emprego foram os maiores moti-
vos que a levaram a essa situação.
"Sempre trabalhei com carteira
registrada, mas devido a uma
grande decepção e o desemprego,
não tive apoio familiar e me re-
construí nas ruas, com as pessoas
que conheci. Não quero muito
para mim, quero apenas viver em
paz, conseguir uma casa para mo-
rar e condições para me manter. O
Centro Pop e a Casa de Passagem
têm sido meu suporte nestes dias,
enquanto vendo minhas balas nas
ruas e trabalho com faxina em re-
sidências", disse.

ATENDIMENTO - Para
atender pessoas como Rodrigo,
João Pedro e Drica, que chegam a
Piracicaba ou são conterrâneos, a
Prefeitura, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social, oferece atendi-
mento no Centro Pop, com a ofer-
ta de café da manhã, banho, lava-
gem de roupas, guarda pertences
e atendimento técnico; encami-
nhamentos e orientações necessá-
rias sobre o acesso aos benefícios
sociais do Cadastro Único, solici-
tação para Cédula de Identidade,
Certidão de Nascimento, contato
com serviços de saúde, como agen-
damentos de consultas no Caps
AD, além de oficinas temáticas que
englobam histórias de vida, cida-
dania, criatividade, concentração
e construção de conhecimento.

O município dispõe, ainda, do
Serviço Especializado em Aborda-
gem Social (Seas), que identifi-
ca os casos de situação de rua e
faz encaminhamentos para a
rede socioassistencial e dos ser-
viços do Núcleo de Acolhi-
mento Cal i fórnia,  onde os
usuários são acompanhados
por equipe formada por as-
sistente social e psicólogo e re-
cebem atendimento 24 horas.

AAAAAGROGROGROGROGRO

Sicredi Dexis ampliará crédito neste ano
Os produtores rurais associ-

ados à Sicredi Dexis tiveram um
volume recorde de crédito agro li-
berado em 2022: R$ 1,922 bilhão,
com mais de 7,8 mil operações
para compra de máquinas, equi-
pamentos e melhoria da produti-
vidade. A marca histórica é 24%
maior do que no ano anterior, de
R$ 1,546 bilhão. Do total, R$ 615
milhões foram provenientes da
CPR Fácil (Cédula de Produto
Rural). Já a carteira agro da coo-
perativa totaliza R$ 2,7 bilhões.

Outra boa notícia é que a ins-

tituição financeira estima novo
recorde em 2023, com liberação de
crédito 27% maior, atingindo R$
2,457 bilhões. Para a CPR, a ex-
pectativa é conceder R$ 785,8 mi-
lhões. Já o crédito rural deverá
somar R$ 1,428 bilhão e os recur-
sos direcionados deverão totalizar
R$ 242,9 milhões.

Disponível desde 2020 e com
contratação 100% digital pelo apli-
cativo do Sicredi, a CPR tem sido
uma facilidade para o produtor e
ainda tem isenção de IOF. Inclusi-
ve a Sicredi Dexis foi a primeira

cooperativa do sistema a oferecer
crédito agro com garantia de imó-
vel. Para contratar, é preciso estar
com os dados cadastrais atualiza-
dos, até o registro do Cadastro
Ambiental Rural (CAR). A CPR é
um título que representa promes-
sa de entrega futura de um pro-
duto agropecuário, o que significa
que os produtores podem liquidar
o débito com o dinheiro da comer-
cialização do produto.

SAFRA RECORDE  -
Além de terem acesso ao crédi-
to da Sicredi Dexis, os produ-

tores podem registrar uma sa-
fra recorde. A estimativa da
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) é de uma
safra 10,9% maior do que a de
2022. Para os produtores que
desejam acessar as linhas e os
produtos da cooperativa, to-
das as 111 agências no norte
e noroeste do Paraná, centro
e centro-leste de São Paulo
c o n t a m  c o m  e s p e c i a l i s t a s
agro. Além de crédito rural,
há linhas para energia solar,
seguro e consórcio rural.

JJJJJANEIROANEIROANEIROANEIROANEIRO

Sesi-SP está com inscrições abertas
para programa de férias escolares

As férias escolares podem ser
ainda mais divertidas com o SESI
Piracicaba! Em 2023 o Super Féri-
as quer resgatar a magia e a cria-
tividade das brincadeiras que
marcaram gerações. A progra-
mação da nova edição terá ofi-
cinais de esporte, gincanas e
competições, danças, atividades

rítmicas e aquáticas, oficinas de
artes e muito mais. As atividades
serão das 13h30 às 17h.

O programa terá início a
partir de 9 de janeiro com fina-
lização em 20 de janeiro. Todas
as atividades serão realizadas
no CAT SESI Piracicaba, que
conta com piscina, quadra, áre-

as verdes além da supervisão
de monitores especializados e
toda segurança e higiene neces-
sárias para as crianças.

As Super Férias poderão ser
contratadas por dia ou semana,
com valores a partir de R$25,00.
Para a inscrição da criança, é ne-
cessário que os pais ou represen-

tante legal compareça à unidade
de interesse com RG e CPF do par-
ticipante e do responsável. Todas
as condições para inscrição e pa-
gamento estão disponíveis no site:
piracicaba.sesisp.org.br.

SERVIÇO - Mais informa-
ções: 19. 3403-5900, ou Whats
App: 19. 99771-2718.
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Água de chuva na rede de esgoto? Não pode!
Saber a diferença entre

rede coletora de esgoto e rede
pluvial é fundamental para
que seu imóvel não sofra as
consequências que uma liga-
ção irregular acarreta. Por
isso, uma das medidas que se
deve tomar ao construir, alu-
gar ou comprar um imóvel, é
verificar e garantir que essas
redes não estejam interliga-
das. Mas você sabe por quê?

A rede de esgoto é aque-
la que recebe todo o resíduo
proveniente de atividades di-
árias, como lavar roupas e
louças, tomar banho, acionar
a descargar de vasos sanitá-
rios, escovar os dentes, entre
outras. Já a rede pluvial é
aquela que destina a água de
chuva às guias e bocas de
lobo (bueiros). "Acontece que
a rede de esgoto é dimensio-
nada para receber apenas o
que vem de dentro dos imó-
veis. Ela não comporta o vo-
lume da água de chuva", ex-
plica o coordenador de Ser-
viços da Mirante, Giovan
Christofolletti. Além da quan-
tidade de água, principal-
mente durante os períodos

de maior incidência de chuvas,
a rede pluvial pode receber tam-
bém areia, pedras e folhas dos
quintais das casas. "Isso tudo
sobrecarrega a tubulação de es-
goto quando existe a ligação ir-
regular", afirma Giovan.

Outro fator que favorece os
entupimentos é o uso incorreto da
rede coletora. Ou seja, lixo e os mais
diversos materiais descartados no
vaso sanitário. Com frequência, as
equipes de Serviços da Mirante
encontram obstruções de redes
causadas por fraldas, estopa, ab-
sorventes, papel higiênico, cabelo,
cotonetes, preservativos e até pe-
ças de roupa. "Lugar de lixo, de
papel higiênico e outros tantos ob-
jetos não é no vaso sanitário", ori-
enta o coordenador.

O acúmulo de gordura tam-
bém é frequentemente encontra-
do nas tubulações. "Por isso é tão
importante que a população não
descarte óleo de cozinha usado no
ralo da pia. Essa gordura, aliada
a outros detritos, forma uma mas-
sa espessa e dura, que obstrui a
rede", comenta Giovan.

CAIXA DE INSPEÇÃO -
Agora que você já sabe que as re-
des de esgoto e pluvial têm que es-

tar separadas, vamos para outro
tópico de suma importância: a cai-
xa de inspeção! Sim, todo imóvel,
de qualquer natureza, precisa ter
uma caixa de inspeção. Esse é um
equipamento muito simples que
impede o retorno de esgoto para o
imóvel, numa eventualidade.

Giovan explica que, além de
facilitar a limpeza, a caixa de ins-
peção evita futuros danos ao sis-
tema porque, por meio delas, é fei-
ta a limpeza e a identificação de
possíveis entupimentos. Localiza-
da na parte externa do imóvel, de
residências particulares a comér-
cios e indústrias, está acoplada aos
sistemas de banheiros e de servi-
ços. "A caixa de inspeção mantém
um bom fluxo de resíduos, garan-
te um ambiente saudável e limpo,
além de ser de fácil instalação e
manutenção", observa Giovan.
Embora seja extremamente rele-
vante, o equipamento ainda é ig-
norado por algumas pessoas no
processo de implantação do siste-
ma de esgoto.

"Com todos esses cuidados,
sua casa fica mais segura e você
mais tranquilo, especialmente du-
rante a temporada de chuvas", fi-
naliza Giovan.

Estreia do DNA XV
na Copa São Paulo

Vitor Prates

A equipe sub-20 do XV de Pi-
racicaba está pronta para a estreia
em mais uma edição da Copa São
Paulo de Futebol Jr. O DNA XV
em 2023 será comandado por Le-
andro Samarone que foi jogador
do alvinegro e inclusive disputou
a competição como atleta pelo clu-
be nos anos de 1989, 1990 e 1991.

Na temporada de 2022 o XV
passou de fase depois de 32 anos e
a expectativa de fazer uma grande
Copa São Paulo, em 2023 no qual
vai estar no Grupo 32 ao lado de
Nacional/SP, Juventude/RS e Ale-
crim/RN.

O DNA XV estreia no dia 05
de janeiro, às 13h diante do Naci-
onal. Depois joga pela segunda ro-
dada no dia 08, às 15h15 contra o
Juventude e na terceira rodada
enfrenta o Alecrim, às 13h. Todos
os jogos acontecem no Estádio Ni-
colau Alayon, em São Paulo.

Dos atletas que estarão repre-
sentando o clube na 53ª da Copa

SP de Futebol Jr, seis são de Pira-
cicaba, quatro de Americana, dois
de Limeira e dois de São Paulo. Os
demais são de Mococa, Artur No-
gueira, Nova Alvorada do Sul/MS,
Taguatinga/DF, Dourados/MS,
Campinas/SP, Salgueiro/PE, Brasí-
lia/DF, Carapicuíba/SP, São José dos
Campos/SP, Sorocaba/SP, Paratinga/
BA, Olinda/PE, Amparo/SP, Sales
Oliveira/SP e Salvador/BA.

- 12 são do Estado de São Paulo
- 2 do Mato Grosso do Sul
- 2 da Bahia
- 2 do Distrito Federal
- 2 de Pernambuco

Retrospecto do XV de Piraci-
caba na Copa São Paulo de Fute-
bol Jr:

69 Jogos / 23 Vitórias / 13
Empates / 33 Derrotas / GP 85 /
GC 113.

Vitor Prates, radialis-
ta e jornalista da Rá-
dio Piracicaba


